

Herrn Stadtverordnetenvorsteher  
Dr. Michael Hesse  
Rathaus  
Burgweg 5  
61462 Königstein im Taunus

Gremienbüro  
Eg. 05. MRZ. 2024

### Antrag Musikschule Königstein für Bildung und städtisches Leben

#### Beschlusstext:

Der Magistrat wird beauftragt, die Arbeit der Musikschule Königstein e.V. zukünftig dauerhaft durch folgende Maßnahmen zu unterstützen:

1. Die Musikschule Königstein e.V. wird pro Schülerin und Schüler und Monat mit EUR 6,- unterstützt, höchstens aber bis zu einem Gesamtbetrag von 50.000,- EUR im Jahr. Grundlage der Berechnung ist die durchschnittliche Anzahl der Schülerinnen und Schüler über die 12 Monate des Kalendervorjahres. Dieser Betrag ist ab dem Haushalt für das Jahr 2025 einzustellen. Voraussetzung für die finanzielle Unterstützung ist Mitgliedschaft der Musikschule Königstein e.V. im Verband deutscher Musikschulen.
2. Die Stadt verbessert die räumliche Unterbringung der Musikschule Königstein e.V. über die nächsten zwei Jahre aktiv. Dabei werden die Bedürfnisse an die örtliche Anbindung für die Schülerinnen und Schüler sowie die Besonderheiten des Musikunterrichts berücksichtigt.

#### Begründung:

Königstein ist ein Schulstandort. Die Musikschule Königstein e.V. leistet einen wichtigen Beitrag zur Bildung und unterrichtet 650 Schülerinnen und Schüler. 45 Honorarkräfte unterrichten die Schülerinnen und Schüler, wobei es auch Angebote für Erwachsene gibt. Zwei Ziele sind bei der Arbeit der Musikschule zu erkennen: Erstens wird die Musikschule unter neuer Leitung jetzt sehr professionell weiterentwickelt und zweitens soll auch die Wahrnehmung in der Stadtgesellschaft verbessert werden.

87 Prozent der jährlichen Musikschulkosten werden bislang über Unterrichtsgebühren bezahlt. Nur 13 Prozent beträgt die Förderung des Landes und der Stadt Königstein. 650 Schülerinnen und Schüler sind der Stadt gerade einmal 15.000,- EUR im Jahr wert. Und die zur Verfügung gestellten Räumlichkeiten sind bestenfalls als Interimslösung zu bezeichnen. Kelkheim stellt beispielsweise 80.000,- EUR p.a. zur Verfügung und nimmt damit immer noch keinen Spitzenplatz bei der kommunalen Förderung ihrer Musikschule im Rhein-Main-Gebiet ein.

Königstein, 05.03.2024  
Ascan Iredi  
FDP-Fraktionsvorsitzender